

# **Syrie/Kurdistan : Création en France d'un collectif de solidarité féministe avec Kobanê**

vendredi 31 octobre 2014, par [CFSK](#) (Date de rédaction antérieure : 30 octobre 2014).

## **LE COLLECTIF DE SOLIDARITÉ FÉMINISTE AVEC LES COMBATTANTES DE KOBANÊ**

Nous sommes un collectif de solidarité féministe avec Kobanê, récemment créé, pour organiser une mobilisation féministe en France, en soutien à Kobanê et pour visibiliser la dimension féministe du projet social à Rojava qui est aujourd'hui menacée.

Nous vous convions à une conférence de presse pour annoncer le départ, le 6 novembre, d'une délégation féministe à la frontière entre la Turquie et la Syrie. Il s'agit d'apporter sur place son soutien aux groupes de femmes et aux actions qu'elles mènent dans les camps de réfugié-e-s et dans les institutions politiques locales. Et, au retour, la délégation féministe pour Kobanê rédigera un rapport sur la situation des femmes dans cette région.

L'organisation politique de Rojava est un combat féministe :

- présence des femmes à tous les échelons politiques et dans les unités multi-ethniques et multiconfessionnelles de défenses du peuple (YPG) comme combattantes
- création de maison des femmes, d'assemblées populaires et d'académies pour les femmes
- création des unités non-mixtes de défense des femmes (YPJ) pour s'organiser contre les violences masculines, et aujourd'hui pour défendre la population contre les attaques de Daesh.

Les combattantes de Rojava sont engagées pour un projet social qui remet en cause le patriarcat et l'État-nation, qui défend l'auto-détermination des peuples et l'émancipation des femmes.

Aujourd'hui, elles doivent se défendre contre :

- les attaques de Daesh, dont la montée en puissance a été rendue possible par les politiques des États-Unis, de l'Europe, des Monarchies du Golfe et de la Turquie, qui ont contribué à les armer,
- et contre les régimes répressifs de la Turquie et de la Syrie.

Nous dénonçons :

- le soutien du gouvernement Hollande au projet de la zone tampon défendue par la Turquie, qui est récusee par les combattant-e-s de Rojava comme une nouvelle tentative d'occupation
- le refus de l'État français d'ouvrir les dossiers concernant l'assassinat de trois militantes Kurdes commis en plein Paris, en janvier 2013, au su et au vu des services de renseignements français

Nous soutenons les combattant-e-s de Rojava :

- dans leur refus d'une intervention des armées impérialistes par voies terrestre, qui, quels que soient leurs noms (« lutte contre la barbarie » ; « mission civilisatrice » ; « défense des femmes ») ne

propagent que la guerre et la misère pour les peuples et les femmes, comme en Irak, en Afghanistan, en Palestine, en Centrafrique ...

- dans leur demande de l'envoi d'armes sans condition
-